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「經貿國是會議」
倡速通過服貿

香港文匯報訊 據中央社及新華社報道，為期3天的「經
貿國是會議」全台大會昨日在台北落幕。會上發布總結報
告，建請台立法機構放下爭議，盡速審議通過兩岸服務貿
易協議，並應盡快完成兩岸貨貿協商。報告希望島內各政
黨以台灣利益為前提，以更高視角及更大胸懷解決兩岸經
貿問題，推動兩岸務實合作發展。
馬英九致詞時向政黨喊話，強調台灣面對嚴峻情勢，手

上籌碼有限，政黨實在沒有再對立、惡鬥的空間，也沒有
蹉跎猶豫的時間，唯有同舟共濟、慎謀出路，台灣才有出
路。馬英九並呼籲，「立法院」應盡快通過服貿協議，加
速審議兩岸協議監督條例。

學生代表籲擴參與人數
大會匯集政黨、產業界、學生、智庫等各界代表逾百人，
圍繞「全球化趨勢下台灣經濟發展策略」和「台灣加入區域
經貿整合與兩岸經貿策略」兩大主軸議題進行分組會議，並
達成30多項共同和多數意見，包括推動經濟自由化、稅制
改革、加速產業轉型升級、加速參與區域經貿談判等。
其中，台灣大學學生陳家陞、台北藝術大學學生劉庭均

等人在綜合研討時都提出這次會議網路參與人數遠遠不
夠，導致會議代表性不足，呼籲應提供一定比例開放網路
報名參與，並讓弱勢群眾與被犧牲者的聲音能進入會場。

燙手山芋「教育部長」無人做
蔣偉寧涉造假辭職 高教體系不願「跳火坑」

據《中國時報》報道，「教育
部長」職務過去常由具大學

校長或教授經驗者出任，但蔣偉
寧的遭遇讓高教體系人士擔心出
任「教育部長」後，要到「立法
院」接受折磨，不小心還可能把
自己搞得粉身碎骨。

一個月內3「閣員」請辭
蔣偉寧2年前從「中央大學」校

長轉任「教育部長」時，不僅月
薪打6折、且幾乎沒有休假，在
「立法院」院會期間，每周更有
2、3天要到「立法院」備詢。學
術界近年面臨假發票報帳及論文
亂掛名事件，尤其愈大牌的校長
或教授，被這兩件事束縛得愈
緊。
對一位大學校長來說，任期少
則3年，多則12年，不但享有社
會清望，還不用到「立法院」被
羞辱，比當「教育部長」好多
了。尤其新上任的「教育部長」
會被檢視論文及發票報帳問題，
一不小心，恐毀掉自己的學術前
途。

另有報道指出，短短不到1個
月，包括「教育部長」、「勞動
部長」、「客委會主委」3名「內
閣」首長相繼請辭，也擴大「內
閣」改組幅度，但「行政院」連
日來口徑仍是「持續徵詢中」，
不願鬆口「內閣」缺口何時補
實。據悉，為避免衝擊年底選
戰，府院傾向速戰速決，盡快將
「漏洞填補起來」。
台師大名譽教授吳武典指出，

「教育部」現在「家裡沒大
人」，不但「部長」、「政務次
長」接連請辭，而且傳聞「常務
次長」林淑真申請退休，目前
「教育部」4巨頭只剩「政務次
長」陳德華在代理「部長」，讓
教部面臨有史以來的最大危機。
據《聯合報》報道，由於「部

長」一直空缺，「教育部」無法
在證書上印製「部長」親筆落
款，而無法發出教授或副教授證
書。陳德華表示，證書要由「部
長」署名發出，這段期間可採權
宜之計，如發臨時證明等，避免
影響師生權益。

香港文匯報訊 台灣前「教育部長」蔣偉寧本月中因受

論文審查造假事件波及而辭職，本來炙手可熱的「教育部

長」一職成了燙手山芋，至今無人接任。台媒指出，蔣偉

寧的遭遇讓高教體系人士嚇倒，「不願意輕易跳火坑」。

「立法院副院長」洪秀柱直言，「大家都很怕」，沒人敢

來。

兩岸經合會下周京舉行

台北故宮「神品至寶展」6
件限展書畫下月將在日本東

京博物館展出，其中被譽為蘇東坡最好作品的「寒食
帖」備受矚目。「寒食帖」1680年火燒圓明園後流落
民間，1922年曾被帶到日本，後輾轉於1950年去到台
北。 中央社

邱國正任「副防長」
香港文匯報訊 據中央社報道，台
「國防部」昨日表示，奉馬英九核
定，「國防部上將軍備副部長」職
缺，由「國防大學」校長邱國正上將
調任；「國防大學」上將校長職缺，
由陸軍司令部副司令鄭德美中將調
任，鄭德美同時晉任陸軍二級上將。
有關人事異動將於8月1日生效。
現年60歲的邱國正歷任「國防部」

參謀本部作計室次長、陸軍第六軍團
指揮官、後備司令部司令等職。

王金平拒任楊秋興競選主委

香港文匯報訊 據中通社報道，台灣海基會和大陸海協會
昨日同步宣布，「兩岸經濟合作委員會」（經合會）第六
次例會，定於8月5日在北京舉行。另外，關於兩岸貨品貿
易協議的談判進度，台灣相關人員指出，兩岸現已達成共
識，預定在8月中旬進行談判。
海基會指出，這次例會由海基會副董事長張顯耀及海協

會常務副會長鄭立中擔任雙方召集人，台方經合會首席代
表、台灣「經濟部次長」卓士昭將偕同陸委會、「經濟
部」、「金管會」等代表，與陸方經合會首席代表、商務
部副部長高燕等人進行會談。
雙方將檢視兩會簽署的兩岸經濟合作框架協議（ECFA）
執行現況與推動議題的辦理進展，包括ECFA貨品及服務
貿易早期收獲計劃執行情形，貨品貿易、服務貿易等工作
進展，以及兩岸經貿團體互設辦事機構等事項。

香港文匯報訊 綜合報道，復興航空GE222班機
23日墜毀在澎湖馬公機場外，造成48死10傷，失
事原因正由台灣飛航安全委員會（飛安會）調
查。飛安會執行長王興中昨日表示，空難航機的
兩具黑盒子已經完成解讀，預計1個月內會有初步
報告。
在關鍵的「黑盒子」部分，王興中表示，調查
小組已完成座艙語音紀錄器與飛航資料紀錄器的
下載與解讀，飛安會目前正在確認138個飛航資料
數值的正確性；座艙語音紀錄器部分還在抄件階
段。王興中說，調查小組正一一核對飛航資料紀
錄器的數據，確認後將盡快公布數值；座艙語音

依法不能公布，飛安會將等調查完成後，再評估
是否公布大略文字內容。

出事班號「GE222」停用
台「民航局」昨日表示，發生空難的復興航空
「GE222」班機已更改班號，高雄飛往馬公的航班
班號已自24日起改為「GE2288」。「民航局」表
示，航空公司改班號無法律規定，只要向當局報
備即可，依循往例，航空公司發生重大空難後，
都會更改班號。
另外，航機當日在澎湖西溪村墜毀，當日有居

民認為心理壓力大，不敢再住，建議遷村。

香港文匯報訊 在年底「九合一」地方選舉中，南部的高
雄被認為是國民黨的艱困選區，國民黨高雄市長參選人楊
秋興為了拉抬選情，多次邀請出身高雄的「立法院長」王
金平出任其競選總部主委，但王金平不願接下重擔，昨日
再次強調自己「沒這個能耐」，請楊另外找人。
王金平說，由於屆時他也會全台跑遍幫其他參選人站

台，所以沒辦法專心在高雄幫楊秋興助選。
台媒指出，相較於4年前的市長選舉，王金平也是婉拒
擔任國民黨高雄市長候選人黃昭順的競選主委，但最後接
了競選總督導一職；這次王金平對於楊秋興選舉的介入似
乎更加冷淡。
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今年適逢「愉快動物餅」推出35周年，愉景新城與
金必氏攜手合作，於7月舉辦全亞洲首個愉快動物餅
展覽，帶領香港人一齊走進愉快動物餅的世界，重溫
香港人的零食回憶。
展覽期間將搭建「愉快動物世界」，內設巨型愉快
動物餅盒、愉快學習區、海洋世界、迷你動物巴士；
同時展示Ginbis歷年珍藏展品，首次展出原著愉快動
物餅手繪圖，亦有展覽互動區、工作坊及期間限定
店，配合大型的活動裝置，向這個服務香港大人小朋
友多年的經典健康零食致敬。展覽於7月25日至9月
14日假愉景新城第一層愉景街展出。
愉快動物餅的歷史源遠流長。愉快動物餅於1969年誕

生，前身名為「動物47士」，是一個燒餅乾。1978年開
始將餅乾的厚度減了4毫米，首次將口味轉為牛油味，
並且印了動物的英文名字在餅乾上，總共有47種。

大家所熟悉的
愉快動物餅有原
味、牛油味及紫
菜味，但原來愉
快動物餅曾推出
過超過 20 種口
味。愉快動物餅
更會在每年不同
的節日推出一些
特別包裝去慶祝節日活動，包括：七夕節、女兒節、
萬聖節、聖誕節、北京奧運等。愉快動物餅深受歡
迎，曾多次獲日本全國零食大獎，亦有「銀座餅乾
皇」的美譽。愉快動物餅於2008年曾獲零食界奧斯卡
金獎－世界食品奧林匹克金牌獎，也是香港十大小
學生最喜愛零食之一。

經過多輪激烈的比賽，由國際知名的專業評審團選出
的得獎名單如下：「第二屆國際中樂指揮大賽」冠

軍薛源（上海）、亞軍胡端（香港）、季軍姚申申（上
海）；「香港優秀青年指揮獎」—胡端、「最佳香港
作品演繹獎」—薛源、「特別獎」— Sebastian Perlowski
（波蘭）、「最佳進步獎」—于興義（台灣）、觀眾現
場投選「最受觀眾喜愛指揮」—胡端、「最受團員喜
愛指揮」—高偉（西安音樂學院選出）、「最受團員喜
愛指揮」—薛源（香港中樂團團員選出）。

曾德成：推動中樂走向國際
主禮嘉賓民政事務局局長曾德成表示香港中樂團致力

推動中樂走向國際，更不時與世界各地的音樂學院合辦
大師班和各項音樂交流活動，成績斐然。今屆大賽的參
加者水準極高，當中不乏多位在職的年輕專業指揮。他
期望一眾指揮人才能夠為樂壇注入朝氣和活力，令中樂
的發展更趨蓬勃。
大賽聯合主席趙季平（國際著名作曲家及中國音樂家

協會主席）表示：「『國際中樂指揮大賽』是近百年來
現代大型中樂表演藝術領域前無古人的一次創舉，是中

樂發展史上的一個里程碑」。

大賽為參賽者開拓機會
另一名大賽聯合主席閻惠昌（香港中樂團藝術總監兼

首席指揮）表示：「首先我要多謝評審團及各位樂團團
員這幾天的辛勞。中樂指揮大賽對所有參賽者而言都是
一個相當難得的學習訓練機會，整個比賽過程不論在指
揮技術、與樂團溝通，以至在指揮台上的一舉一動，都
是寶貴的經驗，亦是極高難度的挑戰和邁入指揮藝術的
嶄新階段的難得機遇。我期待每位參賽者在未來藝術路
上屢創高峰。」
評審團主席陳澄雄教授認為「國際中樂指揮大賽」為

有才華的年輕指揮提供了「國際認證」，更開拓了他們
於音樂事業上的機會。他大讚香港中樂團不但創辦令人
引以為榮的大賽，還舉辦一連串活動培育年輕指揮，實
在難能可貴。他更呼籲全民支持這音樂界盛事。
香港中樂團將於 2017 年與台灣「國樂團」合辦「第

三屆國際中樂指揮大賽」，繼續為各地熱愛中樂指揮藝
術的青年指揮家提供學習、展示指揮藝術的平台，更將
深化和促進港台兩地中樂（國樂）藝術的交流與發展。

日前，2014中國城市分類優勢排行榜暨香港下半年
經濟預測新聞發佈會在香港世貿中心隆重舉行。
主辦方中國城市競爭力研究會發佈了共25個分類榜
單。本次發佈的榜單是中國城市競爭力研究會依據其
自主創立的GN評價指標體系，組織上百名專家、學
者，根據翔實的基礎資料及大量調查研究，歷時一年
進行分析比較後的最新研究成果。
香港綜合優勢仍然明顯，多項排行名列榜首。香港
作為亞太地區主要的國際金融、貿易、船運、旅遊和
資訊中心，擁有全球最繁忙的貨櫃港和全球主要黃金
交易中心，憑藉這些優勢，香港在「2014中國城市商
業貿易競爭力排行榜」穩居榜首。但近十年來，由於
各種因素，致使香港經濟增速緩慢。與此相對，內地

經濟在保持多年的高速增長之後，城市競爭力日益增
強，與香港的差距逐年縮減。特別是上海、北京、深
圳等城市的崛起，使香港地位受到較大挑戰。
十年來，內地經濟高速增長，內地城市競爭力持續
增強，不斷朝着國際化城市方向前進，與香港的差距
逐步縮小。深圳作為中國重要的國際門戶，是世界上
發展最快、中國經濟最發達的城市之一，曾創造舉世
矚目的「深圳速度」，現已成為具有一定影響力的國
際化城市。

愉景新城呈獻愉快動物餅展覽

■2014中國城市分類優勢排行榜暨香港下半年經濟預
測新聞發佈會在香港世貿中心隆重舉行

2014中國城市分類優勢排行榜揭曉

■愉景新城與金必氏攜手合作，搭
建「愉快動物世界」， 慶祝「愉
快動物餅」推出35周年。

「第二屆國際中樂指揮大賽」各獎項得主出爐
香港中樂團於2011年成功創辦全球

首屆「國際中樂指揮大賽」，不但獲

得海內外各專業樂團及音樂學院的支

持，更得到各界人士的讚賞與認同。

「第二屆國際中樂指揮大賽」由香港

中樂團與西安音樂學院合辦，決賽音

樂會於日前圓滿舉行。
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